IRI-Brasil, IRI-Colombia e IRI-Perú Tres países unidos por la Amazonia

Convocada por las Naciones Unidas, la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales ha reunido a líderes religiosos de diferentes doctrinas espirituales y comunidades de fe en todo el mundo para trabajar con los pueblos indígenas, las ONG y la comunidad científica por la protección de los bosques tropicales y la defensa de los derechos de los pueblos indígenas que los habitan. Los programas nacionales de IRI en Brasil, Colombia y Perú, concentran sus esfuerzos en la protección de la Amazonia.

Oué es IRI

a Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales

(IRI, por sus siglas en inglés) es una plataforma que pone el liderazgo moral y espiritual de los líderes de diversas doctrinas religiosas y comunidades de fe al servicio de la protección de los bosques tropicales, con el fin de preservar este invaluable tesoro de la humanidad, fuente de vida y una herramienta fundamental para enfrentar la crisis del cambio climático.

¿Quiénes forman parte de IRI?

La columna vertebral de IRI son los líderes religiosos, pero

nbién incluye a líderes sociales, comunitarios y ambientales, líderes políticos, organizaciones no gubernamentales, la academia y el sector privado. En conjunto con los pueblos indígenas, trabajan para proteger los bosques tropicales y salvaguardar a las comunidades que los habitan y protegen.

Capítulos locales

IRI ha establecido 58 capítulos locales en diferentes áreas de la Amazonia, donde los bosques enfrentan las mayores amenazas y tienen las tasas más altas de deforestación

IRI-Brasil

A finales de 2023 alrededor de 30.

IRI-Colombia

El segundo semestre de 2023 conformará tres más, para completar 42.

Planea agregar cinco capítulos más.

Línea de tiempo

2018 NOVIEMBRE

2018 DICIEMBRE

BRASIL

Instalación de la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales a nivel global

Instalación de IRI-Colombia

Instalación de IRI-Perú

Instalación de IRI-Brasil



Procesos de formación

La IRI se centra en crear conciencia, por esta razón, desarrolla actividades encaminadas a sensibilizar y formar líderes. Los programas nacionales de la IRI en Brasil, Colombia y Perú han capacitado a más de 11.050 líderes, con el propósito de que se conviertan en defensores de los bosques amazónicos. Éstos replican la información en sus comunidades y contribuyen a expandir el movimiento amazónico para la protección de los bosques tropicales.

Importancia de preservar la Amazonia, teología de la creación, prevención y respuesta a los desastres climáticos, vigilancia y lucha contra la deforestación e importancia de las tierras indígenas y las unidades de conservación de la biodiversidad, impacto de los incendios y quemas forestales.

Teología de la creación y espiritualidades indígenas, los pueblos indígenas y la protección de los bosques, ecoteología, la importancia de los bosques tropicales, cambio climático, deforestación, incidencia política y formulación de planes de acción.

Protección de la Amazonía, La Importancia de los bosques para la vida del planeta, la Teología de la Creación, La sacralidad de la Naturaleza, Las espiritualidades indígenas y el cuidado de la Creación, Instrumentos para la Incidencia política, el Acuerdo de Escazú, Cuidado de los bosques y sus defensores. Adicionalmente, cursos para periodistas sobre periodismo ambiental

Comunidades de fe

El diálogo interreligioso es la base del trabajo de la IRI, y se lleva a cabo entre líderes de diversas iglesias y comunidades de fe que participan en los diferentes programas nacionales. En Brasil, Colombia y Perú, IRI cuenta con líderes de denominaciones como:

• Iglesia Católica • Iglesias evangélicas • Iglesia Ortodoxa

• Iglesia Ortodoxa Siria • Iglesias protestantes

 Iglesia Episcopal Judaismo • Islam

 Hinduismo Doctrina Espírita

• Religiones de Matriz Africana • Comunidades

ayahuasqueras • Doctrina Krisnaísta • Fe Bahá'í

Influir en la política

La IRI trabaja para motivar a los gobiernos a adoptar políticas que protejan los bosques tropicales y los derechos de los pueblos indígenas y alentar a las empresas comprometerse y ampliar sus acciones a favor del medio ambiente. Estas son algunas de sus líneas de acciones de incidencia:



Campañas de incidencia con el Congreso para conseguir la aprobación de leyes relacionadas con el control de la deforestación, la protección de la Amazonia y los derechos de los pueblos indígenas.



Movilizaciones de grandes redes de líderes religiosos para exigir a los líderes políticos la defensa de los derechos de los pueblos indígenas y que asuman compromisos concretos para preservar la Amazonia.



Alianzas con el sector privado para realizar acciones de sensibilización sobre la protección de los bosques tropicales y el medio ambiente.



Alianzas con otras organizaciones para incidir en los planes nacionales de desarrollo, en materia de protección de la Amazonia.



Diálogos y foros con candidatos a cargos públicos (alcaldías, gobernaciones, concejos, congreso y presidencia), para asegurar compromisos sobre el control de la deforestación, la protección de los bosques y la defensa de los pueblos indígenas.



Apoyo a organizaciones indígenas en la lucha por el respeto y la preservación de sus derechos constitucionales



Reuniones con presidentes y ministros para llamar la atención sobre asuntos relacionados con la protección de la Amazonia.



Campañas de incidencia para conseguir la ratificación del Acuerdo de Escazú.



Pronunciamientos relacionados con la violencia sobre los defensores del medio ambiente.



Conformación de grupos parlamentarios para apoyar una agenda amazónica en el Congreso de la República.

Sensibilización

La IRI realiza de manera constante diferentes actividades orientadas a sensibilizar a la mayor cantidad de personas sobre la importancia de los bosques tropicales, la amenaza de la deforestación, los riesgos del cambio climático y la necesidad de defender los pueblos indígenas, entre otros temas.

Utilizando diferentes enfoques para difundir su mensaje y generar conciencia, como películas, entrevistas, proyecciones, videos en redes sociales, conferencias y jornadas de oración, sus campañas de sensibilización han llegado a aproximadamente

2.865.441 personas

en Brasil, Colombia y Perú.

206.500

personas han visto los mensajes de IRI-Perú en sus redes sociales.

64.000

visualizaciones han tenido las entrevistas concedidas por IRI-Brasil.

1.200.000

de personas fueron alcanzadas por los mensajes de los principales influenciadores en las redes sociales sobre la película Amazônia Viva del IRI-Brasil.

10.000

personas asistieron a la Conferencia Nacional de IRI-Colombia en 2020.

6.460

personas han sido sensibilizadas en jornadas de proyección de la película Amazonia viva.

Campañas de sensibilización y movilización popular para reducir la contaminación por humo procedente de la quema de bosques y pastos talados.

812.162

personas han visto los mensajes de IRI-Colombia en sus redes sociales.

227.009

personas han visto los videos de sensibilización de IRI-Colombia.

IRI-Perú conformó el "Pacto por la Amazonía", una plataforma de diálogo entre los principales actores de la región. El pacto fue firmado por

64 organizaciones e instituciones

IRI-Perú ha realizado

movilizaciones con el fin de llamar la atención sobre la violencia que aqueja a los defensores del ambiente.

IRI-Perú ha realizado

16

jornadas de oración para celebrar el Día de los Bosques y El Tiempo de la Creación.

